

Pleno aval del PNV «porque es acorde» al Derecho europeo y críticas de la AVT

J. A.

SAN SEBASTIÁN. En medio de la fuerte tormenta política y judicial desatada tras descubrirse la reforma penal, una de las voces más claras que emergieron ayer fue la del PNV, cuyo presidente, Andoni Ortuzar, se envolvió en bandera de la reforma aprobada sin ningún tipo de complejos. Ortuzar reiteró de hecho su pleno respaldo a la reforma de la ley sobre intercambio de información de antecedentes penales y consideración de resoluciones judiciales penales en la Unión Europea, que permitiría a los presos, incluidos los de ETA, conmutar las penas que han cumplido en el extranjero. Ortuzar hizo esta declaración en el acto de homenaje al lehendakari José Antoni Agirre celebrado en Donibane Lohitzun, localidad laborista en la que vivió una parte de su exilio durante la dictadura franquista. Ortuzar participó en este acto de reconocimiento junto a otros integrantes de la ejecutiva nacional del PNV.

El líder del PNV recordó que se trata de transponer una normativa europea «que no hace distinciones» entre tipos de presos, y subrayó que «ya no hay un régimen de excepcionalidad ni en el Estado español ni en Europa». «La transposición de la normativa europea debe tener y mirar a todas las personas por igual, y nosotros creemos que el texto que se está tramitando es conforme al Derecho europeo y al Derecho español», dijo el presidente del EBB. Por ello aseguró que ellos dieron su sí «conscientemente» a la reforma de la Ley en el Congreso, este martes la volverán a apoyar en el Senado y lo seguirán haciendo en toda su tramitación.

Por contral, la Asociación Víctimas del Terrorismo, en concreto, ha calculado que a 44 reclusos de la banda se le descontarán las penas cumplidas en Francia y siete podrían ser excarcelados en próximos meses. El portavoz del Partido Popular, Borja Sémper, anunció ayer que usarán hoy su mayoría en el Senado para rechazar esta modificación. Tanto la AVT como el PP dirigieron duras críticas al cambio legislativo.



Presentación del partido EHKS el pasado mes de diciembre en el frontón Astelena de Eibar. MORQUECHO

GKS prepara el Topagune y reprocha a EH Bildu «aceptar la agenda antiproletaria de la UE»

La organización comunista celebrará su encuentro anual en Altsasu y critica que la coalición sea el «sostén del Gobierno español»

ANDER BALANZATEGI

SAN SEBASTIÁN. El Topagune es una de las citas más importantes para GKS (Gazte Koordinadora Sozialista), y la organización comunista cierra los últimos flecos para que cientos de jóvenes acudan a Altsasu en apenas tres semanas. Este encuentro, en el que se celebrarán charlas políticas, actividades deportivas o conciertos, servirá para poner sobre la mesa los principales ejes del nuevo curso político que, según sus dirigentes,

«llega con fuerza». Habrá que ver si este año, con su partido EHKS (Euskal Herriko Kontseilu Sozialista) ya asentado, el Mugimendu Sozialista endurece su oposición a EH Bildu, a quien le reprochan «aceptar la agenda antiproletaria de la Unión Europea, incluyendo, por ejemplo, los presupuestos de la OTAN del año pasado».

Las txosnas han sido el principal elemento de choque entre Sortu y GKS durante el pasado verano. Los comunistas han acusado a la izquierda abertzale de ejercer un veto político que les ha imposibilitado tener espacio propio en las fiestas de Bilbao y Vitoria. Superada esa ventana —aunque sin llegar a ninguna solución—, el debate salta al marco de la política institucional. En una entrevista para la revista

Galde, el portavoz de EHKS, Ander Goiatxe, explica que la razón de fondo para que las relaciones sean complicadas es el «viraje» que ha dado la izquierda independentista. «Proponen una agenda política que tiene clara vinculación con el mundo empresarial y se han convertido en sostén indispensable para el PSOE en el Gobierno español».

El Mugimendu Sozialista ha relanzado su actividad en las últimas semanas con las primeras jornadas políticas del curso de Itaita, organización socialista de las mujeres, y de GKS, así como la presentación en distintos municipios del Sindicato de Vivienda de Euskal Herria. La vista ya está puesta en un Topagune que pretende ser una demostración de músculo y movilización militante.

Bilbao homenajea a un taxista asesinado por la Triple A en 1977

JESÚS J. HERNÁNDEZ

Una placa colocada por el Ayuntamiento de Bilbao recuerda desde ayer, en el número 4 de la calle Dos de Mayo, que allí nació y vivió sus primeros años David Salvador Bernardo, un taxista asesinado por la Triple A en 1977. «Estamos agradecidos de corazón por este acto de reconocimiento en honor al aita», explicó su hijo Mikel, quien con-

fesó que «no sabíamos siquiera dónde había nacido el aita». Sabían que era de Bilbao, pero sólo cuando les entregaron la partida de nacimiento supieron que vivió en el barrio de San Francisco. «En casa, esto ha sido un tabú hasta la muerte de ama, que es la que más sufrió» tras el crimen perpetrado por la extrema derecha. A la instalación de la placa acudió también David, el hijo del taxista, y sus nietos.

El 7 de octubre de 1977 los terroristas le tirotearon por la espalda al subir a su taxi. Dejaron en su huida seis casquillos de bala. Le mataron cerca de la estación de Renfe de Andoain, donde fijó su residencia después de casarse. Su cadáver, dentro del coche con el motor en marcha, fue descubierto a las siete y media de la mañana por un sacerdote. La Policía descartó rápidamente la posibilidad de que se tratara de un robo ya que su cartera quedó allí intacta. Era muy querido en la localidad y los taxistas hicieron un paro en su memoria. Fue el primer asesinato en el denominado «Triángulo de la muerte», formado por las localidades de Andoain, Urnieta y Astigarraga-Hernani.

El Rey y el lehendakari inauguran hoy la Conferencia de la ONU sobre víctimas

A. GONZÁLEZ EGAÑA

SAN SEBASTIÁN. El Rey y el lehendakari inauguran esta tarde, en el Palacio Europa de Vitoria, la Conferencia Internacional sobre Víctimas del Terrorismo, auspiciada por Naciones Unidas bajo el lema 'La educación como instrumento para la prevención, la construcción de la paz y el empoderamiento de las víctimas del terrorismo'. Entre otros muchas autoridades y expertos, también intervendrán el ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, y el ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska. El secretario general adjunto de la Oficina de Lucha contra el Terrorismo de Naciones Unidas, Vladimir Ivanovich Voronkov hablará por videoconferencia desde la ONU. En la capital alavesa se reunirán entre hoy y mañana cerca de 300 personas en representación de delegaciones ministeriales de Estados miembro, organizaciones internacionales, instituciones y sociedad civil. El encuentro mostrará su «solidaridad con todas las víctimas del terrorismo de todo el mundo».

La Eurocámara evaluará el impacto de oficializar el euskera, el catalán y el gallego

O. HERNÁNDEZ

SAN SEBASTIÁN. El proceso para oficializar el euskera, el catalán y el gallego en las instituciones europeas cobró un nuevo impulso ayer. La presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, anunció que la Eurocámara evaluará el impacto de reconocer estas tres lenguas y permitir su uso en sus plenos para contar con datos suficientes, antes de tomar una decisión sobre la petición del Gobierno español de oficializar los tres idiomas en la UE. El estudio se culminaría «en meses», según fuentes de la Eurocámara, siempre dentro de esta legislatura. Para realizarlo se ha creado un grupo de trabajo en el que están Javi López (PSC) y Esteban González Pons (PP), y se quiere saber tanto el coste como si habría intérpretes cualificados en las tres lenguas.